

CELEBRANDO SAN. PATRICK



Apóstol peregrino de Irlanda

Gran parte de lo que se sabe sobre la vida de San Patricio se ha entretijido con el folclore y la leyenda. Los historiadores suelen creer que San Patricio, patrón de Irlanda, nació en Gran Bretaña (no en Irlanda) a finales del siglo IV. A los 16 años, fue secuestrado por incursores irlandeses y vendido como esclavo a un sacerdote celta en la zona que hoy se conoce como Irlanda del Norte. Después de trabajar seis años como pastor, escapó a Gran Bretaña. Finalmente regresó a Irlanda como misionero cristiano. San Patricio vivió como peregrino por toda Irlanda. Cientos de años después, la gente peregrina a Irlanda y a lugares relacionados con San Patricio.

CANCIÓN: Pilgrims of Hope

<https://www.youtube.com/watch?v=43rlcvvlfEE>

Peregrino - una persona que viaja, especialmente una larga distancia, a algún lugar sagrado como un acto de devoción religiosa; una persona que hace un viaje, a menudo largo y difícil, a un lugar especial por razones religiosas.

Palabras del Papa Francisco

El lema del Jubileo, «Peregrinos de la esperanza», evoca el largo viaje del pueblo de Israel hacia la Tierra Prometida, tal como se narra en el Libro del Éxodo. Este arduo camino de la esclavitud a la libertad fue querido y guiado por el Señor, que ama a su pueblo y le es siempre fiel. Es difícil pensar en el éxodo bíblico sin pensar también en aquellos de nuestros hermanos y hermanas que en nuestros días huyen de situaciones de miseria y violencia en busca de una vida mejor para ellos y para sus seres queridos. Así pues, una primera llamada a la conversión surge de la constatación de que todos somos peregrinos en esta vida; cada uno de nosotros está invitado a detenerse y preguntarse cómo refleja su vida este hecho. ¿Estoy realmente en camino, o estoy parado, sin moverme, inmovilizado por el miedo y la desesperanza o reacio a salir de mi zona de confort? ¿Estoy buscando la manera de dejar atrás las ocasiones de pecado y las situaciones que degradan mi dignidad? Sería un buen ejercicio cuaresmal que comparásemos nuestra vida cotidiana con la de algún emigrante o extranjero, para aprender a compadecernos de sus experiencias y así descubrir lo que Dios nos pide para que podamos avanzar mejor en nuestro camino hacia la casa del Padre. Este sería un buen «examen de conciencia» para todos nosotros, caminantes.

Papa Francisco, Mensaje de Cuaresma 2025

Palabra de Dios

Así dice el Señor: «Poneos junto a los caminos, y mirad, y preguntad por las sendas antiguas, dónde está el buen camino; y andad por él, y hallad descanso para vuestras almas.

Jeremías 6:16

Porque por fe andamos, no por vista.

2 Corintios 5:7

Por la fe obedeció Abraham cuando fue llamado a salir a un lugar que había de recibir como herencia. Y salió sin saber a dónde iba. Por la fe fue a vivir en la tierra prometida, como en tierra extranjera, viviendo en tiendas con Isaac y Jacob, herederos con él de la misma promesa. Porque esperaba la ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y constructor es Dios.

Hebreos 11:8-10

Reflexión

- ❖ ¿Cómo camino por la fe?
- ❖ ¿Qué me da «esperanza» en el camino?

Una bendición para la presencia

Que despiertes al misterio de estar aquí
Y entres en la tranquila inmensidad de tu propia presencia.

Que tengas gozo y paz en el templo de tus sentidos.
Que recibas gran aliento cuando nuevas fronteras te llamen.

Que respondas a la llamada de tu don
Y encuentres el valor para seguir su camino.

Que la llama de la ira te libre de la falsedad.
Que la calidez de tu corazón mantenga encendida tu presencia y que la ansiedad nunca se apodere de ti.

Que tu dignidad exterior refleje la dignidad interior de tu alma.
Que te tomes tiempo para celebrar los milagros silenciosos que no requieren atención.

Que te consueles en la secreta simetría de tu alma.
Que vivas cada día como un don sagrado, tejido alrededor del corazón de la maravilla.

John O'Donohue, (1998). Ecos eternos. Explorando nuestra hambre de pertenencia

